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◇寒くなりました 

１１月に入りました。小学校から見える山々が美しく紅葉しています。しばらく晴天が続き、澄みわ

たる青い空が広がる毎日でした。それでも朝夕の冷え込みは少しずつ厳しくなってきました。季節は着

実に冬に向かっているようです。体調管理や登下校の見守りなど、平素からご家族のみなさま地域のみ

なさまには大変お世話になっており、感謝にたえません。今後とも地域と学校とが一体となって仁摩っ

子を育てていきたいと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

◎学習発表会を開催しました。ご声援ありがとうございました。 
 １１月１日（水）に、仁摩小学校学習発表会を開催しました。晴天に恵まれて、気持ちも晴れ
やかに当日を迎えました。 
会場の体育館には多くの来賓のみなさま、ご家族、地域のみなさまにお越しいただき、たくさ

んの声援・拍手で応援をしていただきました。本当にありがとうございました。 
このような、学習発表の機会を設けることにより、子どもたちは多くのみなさまに見守られ、

緊張感を味わいながら発表をします。 
たくさんの人の前で発表することが得意な子もいれば、

そうでない子もいます。それでも、友だちと協力し支え合
いながらステージを体験することで、変化が生まれてくる
と考えています。発表が楽しくなる子、自信につながる子、

協力することの楽しさを感じる子、それぞれ一人一人違う
ことでしょう。また、このような体験を味わうためには、
見に来ていただく方が、子どもたちにとって安心できる温
かいまなざしで見守ってくださる方々であることも大事な
ことがらです。「たとえうまくいかないことが起きても、
友だちや先生、お客さんが支えてくれる」こんな安心感の

中でこそ、子どもたちは存分に力を発揮できます。 
今回の学習発表会は、ご来場のみなさまに本当に温かく支えていただき、その雰囲気の中で仁

摩っ子はのびのびと演じ、発表することができました。本当にありがとうございました。 
 

〇理科読（りかどく） 【１０月１０日】 

４年生が理科読をしました。今回、全国各地で理科読の出前授業

をしておられる NPO 法人ガリレオ工房理事の土井美香子先生をお

招きして授業をしていただきました。 

理科読というのは、理科・科学に関係する本（小学生にとって身

近なもので例えると、天気、水、電気、昆虫、植物、天体、生物な

どなど）を読み、関連する実験や観察などを通して一層興味関心を

広げていき、関連した科学関係の本を読むことにより、更に深化し

た理解や考え方、確かな知識などにつなげていくことをねらったも

のです。 

授業は、「水プログラム」で特に表面張力について、読み聞かせや楽しい実験をしてくださいました。 

実験では、マーブリングをしたり表面張力で盛り上がった水を虫メガネにして物を大きくして見たり

して、身近な水の意外な働きを学び、表面張力を使っているアメンボの本を読み理解を深めました。 

理科読は、２月にも実施する予定です。 

【めざす子どもの姿】 

たくましい心と体 
学びにわくわく 

人・ふるさとと関わり合い 
響 き 合 う 
仁 摩 の 子 

【6 年生による終わりのあいさつのシーン】 
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〇地層見学 【１０月１１日】 

 ６年生が地層見学に出かけました。今回の活動は、サヒメルの学芸

員の方にお世話になり、三瓶周辺の地層を観察したり実験をしたり

して、教科書で学習する内容をより詳しく分かりやすくお話してい

ただきました。 

地層についてしっかり学んだ後は、お弁当を食べサヒメルの見学

もさせていただき、充実の一日となりました。 

大田市にあるサヒメルには、理科の学習でどの学年も大変お世話

になっています。ありがとうございます。 

  

〇人権集会 【１０月１2 日】 
仁摩っ子全員で人権集会をしました。今回は特に、「言葉」についてみんなで考えました。 

学校生活の中で、言葉について注意して聞いていると、感じの良くない言葉や、言われると傷つくよう

な言葉が聞こえてくることがありました。 

このことは、「一致団結 みんなで仲良く助け合う にこにこ笑顔の 楽しい仁摩っ子」が集う仁摩小

学校であるために、一人一人が振り返り、見直していかなければならないことです。 

全校集会でこれらの課題について校長が語り、学級にもどったあと、言葉について考え、そして自分た

ちはどうだったかを振り返りました。 

人権集会は児童会総務委員会が会を進めました。 

学級ごとに話し合った様子を伝え合ったのち、なかよし班（縦割

り班）ごとに集まってめあてを考えました。 

縦割り班でも課題を共有しめあてを考えたのは、掃除や縦割り

班活動などで活動を共にすることがよくあることに加えて、学校

全体が一つになって取り組むためには縦のつながりも重要だから

です。 

今の気持ちを大事にしながら、仁摩っ子と職員とが一緒になっ

て、よりよい学校づくりに取り組んでいきたいと思います。ご家

庭、地域におかれましても変わらぬご協力をお願いいたします。 

 

○学校運営協議会【１０月１７日】 

第２回学校運営協議会を開催しました。今回は、委員のみなさ

まに、全ての学年をまわって仁摩っ子の学習の様子もご覧いただ

きました。 

意見交換の時には、どの学年も学習に集中して向かっていたこ

とについて、ほめていただいたことをはじめ、学校の施設設備の

ことや縦割り班活動のこと、今学校が力を入れて取り組んでいる

こと（言葉づかいについて）等を説明し、学校の様子や方針につ

いてご理解をいただきました。 

また、地域と連携した学習についても貴重な情報提供や助言を

していただき有意義な時間となりました。委員のみなさまには、

いつも仁摩小学校のことを応援していただいております。心から感謝申しあげます。 

 

 
 
 
 
 

 

◆HP更新しています 
小学校の HP を公開・更新し日々の子どもたちの様子をお知らせしています。お時間が

ありましたら左の QRコードからご覧ください。 

 

 

□ご意見・ご要望は、電話 88-2629  FAX 88-3193  mail： to-nimas@ed.iwamigin.jp でお待ちしています。 

□カラー版を仁摩小学校 HP に掲載します。 


